

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Precio de los anuncios

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria 0'10
Rebaja proporcional al número de inserciones.
Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
Número suelto DIEZ CÉNTIMOS

Año 14.

Mahón, martes 28 Agosto de 1894.

N.º 3.917

SECCION DE NOTICIAS

Telegramas

Marejada carlista.—No hay reunión.

Madrid 24, 10 n.

Reina gran marejada entre los carlistas, á consecuencia de la dimisión presentada por el Marqués de Cerralbo.

Se asegura que se disolverá el partido, con objeto de reorganizarlo, bajo nuevas bases.

Se desmiente que piensen en celebrar una reunión los exministros fusionistas, convocados por el señor Gamazo.

Cambio de puesto.—El Sultán.

Madrid 24, 10 n.

Se ha ordenado al crucero *Reina Regente*, que se hallaba en Tánger, que vaya inmediatamente á Mazagán.

Vienen noticias contradictorias de la insurrección marroquí.

Se sabe que para calmarla, el sultán ha prometido cambiar los gobernadores de Dúcala.

Últimas impresiones

Madrid 24, 10'30 n.

Concurren rumores de que son graves los desórdenes de Fez.

El Sultán se halla enfermo de viruelas.

El señor Moret ha aconsejado al señor Sagasta que marche mañana mismo para Ávila.

Dícese que D. Carlos ha admitido la dimisión que le ha presentado el Marqués de Cerralbo.

Los asuntos de Melilla

Madrid, 25 9'55 m.

Dicen de Málaga que las fuerzas del ejército expedicionario que quedan todavía en Melilla, no regresarán hasta que hayan llegado allí las fuerzas recién organizadas.

Sin embargo, quedará una parte de aquellas en previsión de que ocurran sucesos de importancia.

La cuestión del Ayuntamiento.

Madrid 25, 9'58 m.

La prensa de hoy considera un fracaso la intervención del Sr. Niembro de la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento.

No dijo más que vulgaridades y acusaciones vagas, cuando se esperaban afirmaciones concretas.

En Marruecos

Madrid 25, 10 m.

Dicen de Tánger que la rebelión continúa en el campo de Mazagán.

Se ha hecho reparto de armas á los moros, judíos y cristianos de la ciudad y todos están preparados para la defensa.

Nueva orden

Madrid 25, 10'15 m.

Según telegramas de Cádiz, el ministro de Marina Sr. Pasquín ha reiterado las órdenes para que el crucero *«Isla de Luzón»* zarpe con rumbo á Marruecos cualquiera sea el estado en que se encuentre y prescindiendo de reparaciones inmediatas.

Los anarquistas

Madrid 25, 10'25 m.

La policía de Berlín ha descubierto en dicha capital un nuevo complot anarquista contra el Emperador de Alemania.

También ha descubierto las relaciones de los anarquistas alemanes con los de Barcelona, Chicago y Londres.

Noticias varias

Madrid 25, 10'25 m.

Los ministeriales desmienten que se proyecte celebrar en Octubre próximo una reunión de todos los ex-Ministros fusionistas para tratar de un asunto muy importante relacionado con la dirección del partido.

Las últimas noticias recibidas de Tánger dejan entrever esperanzas de que sea prontamente sofocada la rebelión de las kábilas.

Un suicidio

Madrid 25, 10'50 m.

Anoche puso fin á su vida, ahorcándose, el general de Marina D. Faustino Abascal.

Para conseguir su intento pidió una cuerda con el pretexto de atar unos libros.

El Sr. Abascal sufría una dolorosa enfermedad crónica.

Otros asuntos

Madrid 25, 11'15 m.

Continúan las líneas telegráficas interrumpidas ó funcionando con muchísimo retraso.

Es objeto de muchas censuras el que se vendan suplementos con telegramas falsos hablando de supuestas agresiones en Melilla y de muertos y heridos.

El extremo de un tenor

Cádiz 25, 8'30 m.

El tenor mallorquín Sr. Simonet obtuvo anoche un gran éxito con la ópera *Lucia*, estreada en este Teatro Principal.

Toros y cañas

Madrid 26, 12 m.

La corrida de toros de Bañuelos verificada en Almagro, ha resultado muy mala.

Lagartija y Torerito bastante bien. El público alborotóse y habiendo acudido la guardia civil para apaciguarlo, agravóse el tumulto, resultando el teniente Izquierdo herido de un botellazo.

La recaudación

Madrid 26, 12 i.

La *Gaceta* publica el citado total de la recaudación en el año 1893 á 94 siendo de 706.935.064.

En 1892 á 93 fué de 664.877.601. También publica la liquidación general del presupuesto.

Exageraciones.—Conferencias.

Madrid 26, 7'55 n.

El Sr. Moret me ha dicho que las noticias recibidas de Mazagán son exageradas y cree que no deben descontarse los peligros hasta el total cumplimiento de los tratados.

Han conferenciado los señores Moret y Becerra con el representante de la República Argentina acerca del *modus*.

Asuntos varios

Madrid 26, 9'30 n.

El Sultán ha escrito á las potencias indicándoles que renuncien á nombrar cónsules en Fez á fin de evitar desórdenes.

La *Epoca* dice que el Sr. Castelar ha visitado al Sr. Segasta aconsejándole que modifique el Gabinete antes de abrirse las Cortes.

Abjuración

Madrid 26, 9'45 n.

El autor de la explosión de las bombas del Liceo Salvador Franch ha adjurado completamente el anarquismo confesándose con el Padre Goberna de la Compañía de Jesús.

El reo demuestra entereza acriminando duramente el anarquismo.

El Sultán.—Rumores de muerte

Madrid 27, 9'15 m.

Se ha recibido un telegrama de Gibraltar con referencia á noticias recibidas de Tánger haciéndose eco de rumores que allí circulan de haber muerto el nuevo Sultán Ab-del-Azis á consecuencia de la viruela.

Créese sin embargo, que puede tratarse de otro rumor atrasado y que ya fué desmentido.

ESPAÑA

Ha dicho el señor Elduayen á un redactor del *«Heraldo de Madrid»* lo siguiente:

«Le pasa á Sagasta y al Gabinete lo mismo que le sucedió á doña Isabel en el año 68. «Hicieron más por la revolución aquellos que estaban á su lado, pero que con unos ú otros pretextos hacían el vacío en torno de la Reina, que Sagasta y todos los que con él conspiraban en el extranjero.»

Esa actitud de los prohombres fusionistas hace más daño á Sagasta que si se hubieran puesto enfrente desde luego.

Es un Gobierno que, á su desgracia en los problemas fundamentales, tiene la de provocar conflictos á todas horas.»

En materia de gobierno, está el gabinete á la altura de S. E. dirigiendo túneles.

O lo que es lo mismo, muy mal.

Dice el mismo periódico:

«De Marsella no hay noticias oficiales. Nosotros tenemos carta de «Un español» que insiste en que allí no ocurre nada extraordinario.»

La mortalidad media es de cuarenta personas al día, y rara vez ha llegado á esta cifra en lo que va de agosto.

«Al cabo de tanto como se ha dicho y escrito sobre el cólera marsellés, en nuestro concepto no resultan averiguadas más que dos cosas: que efectivamente han ocurrido allí casos, pero que la alarma producida excede con mucho á la realidad de aquel estado sanitario.»

¿Y cómo habríamos gastado las pesetillas que se han ido y van en dietas?

Allá no habrá cólera, pero lo que es aquí hay... solo que es del género fe-menino.

Y que no se justifica, que digamos.

Los crímenes del clero

En el pueblo de Menasterio—Guadalajara—ha ocurrido un crimen, que las condiciones en que se ha perpetrado y la detención que se ha hecho, está llamado á tener gran resonancia.

Se trata de un infanticidio, y el pueblo ha señalado como autor del crimen al cura parroco de Menasterio, que se encuentra preso é incomunicado.

El sacerdote, que se llama D. Antonio Guevara, vivía acompañado de su sirviente Petra Vicenta, madre del niño asesinado.

Los médicos D. Indalecio Frias y D. Leonardo García Belmonte, han practicado la autopsia, certificando que el niño ha muerto por asfisia.

En el cuello de la víctima, nóianse síntomas de estrangulación.

Los vecinos del pueblo están muy excitados, y desean por momentos el esclarecimiento de tan repugnante crimen.

El juez de instrucción de Cogolludo, ha comenzado á instruir activamente el oportuno sumario, esperando dar pronta y cumplida satisfacción á la opinión pública.

El «Don Juan de Austria»

Después de un viaje importantísimo, ha llegado á Manila el crucero de la marina de guerra española, «Don Juan de Austria.»

El crucero ha visitado los puertos más principales de China, Japón y Vladivostok, situado al Norte de Corea, que es un establecimiento marítimo militar ruso de excepcional importancia, y el cual no había sido visitado por ningún buque español.

En todas partes ha sido recibido el crucero con grandes muestras de entusiasmo, y en Manila son unánimes los elogios que se tributan al comandante por la pericia revelada en tan difícil navegación.

Minas de oro en Galicia

Acaba de constituirse en Glasgow un sindicato de capitalistas, formando una sociedad anónima con objeto de explotar unas minas de oro encerradas en Carballo, y de las cuales eran concesionarios los señores Tompson y Aitken.

Los trabajos dieron principio hace poco tiempo, hallándose ya consagrados á la extracción mineral gran número de obreros.

Se han habilitado viviendas para los obreros y varios edificios para el personal facultativo, hallándose dispuesta la compañía á solicitar del Gobierno la concesión de fuerza hidráulica procedente del río Allones, con objeto de instalar los trituradores y demás aparatos destinados á la refinación del oro.

Una idea de los trabajos ya hechos y de la riqueza que encierra la mina se

puede comprender por el siguiente dato: hay más de 47 galerías y pesquisas abiertas y cerca de 30 filones que atraviesan la concesión, siendo el espesor de estos de 0'30 y 1'80 metros.

Los análisis efectuados hasta ahora acusan un resultado que varía entre 9 y 11 onzas de oro por tonelada de 1.000 kilogramos.

La dirección general de las obras está a cargo del competente mineralurgo Mr. John Rosewarne, quien se halla al frente de la mina desde el año de 1878, época en que fué registrada.

En tercera!

Del acreditado trasatlántico «J. Jover Serra» desembarcó en la Coruña un pasajero de «tercera» que había depositado en la caja del barco 11.711 onzas de oro.

Ese pasajero ha depositado en la sucursal del Banco de España de aquella capital tan respetable cautividad.

Por manifestación que hizo el indicado viajero, sábese que dicho capital debíalo, más que á nada, á la suerte, pues heredó á un amo á quien había servido por espacio de 14 años con el afán del que espera la recompensa. Dijo también que pensaba retirarse á descansar de sus fatigas á una aldea inmediata á la Coruña.

Donde es de suponer vivirá miserablemente, dada la «muestra».

Los enterradores

Valencia es una de las provincias españolas donde con más frecuencia se cometen robos escandalosos por el procedimiento del entierro, tan vulgar, pero de tan provechosos resultados para los presidiarios que tropiezan con algunos cándidos. Hace pocos días, un caballero portugués que se encontraba en Valencia fué estafado por ese procedimiento, cuyos detalles suelen ser casi siempre los siguientes. Un padre que muere en las prisiones militares purgando culpas ajenas; una hija que queda sola en el mundo, completamente desamparada; un aya virtuosísima y pobre y una fortuna, un tesoro enterrado en un punto que sabe única y exclusivamente el anciano moribundo.

Alguien puso este timo en conocimiento de las autoridades, dando aviso al mismo tiempo de otro que se trataba de cometer, y las autoridades, sin pérdida de momento, principiaron en la madrugada de anteaer las averiguaciones necesarias.

En el penal de San Agustín, después de muchas gestiones, quedó detenido el ayudante F. D. También dejaron incomunicado al preso José Duate, á quien se le ocuparon borradores de testamentos y algunas cartas dirigidas al extranjero.

Luego se trasladaron á la calle de Padilla, domicilio del empleado de la cárcel de San Gregorio G. L., á quien detuvieron también.

Después pasaron al domicilio, en la misma calle, de un conocido médico que ha desempeñado cargo importante en la administración de justicia, doctor don F. M. y también lo detuvieron.

Prosiguiendo sus pesquisas se trasladaron á la calle de Pelayo, número 36, y allí detuvieron á Cortes Durán, á Julia Montes, á un caballero que parece tiene relaciones con la Julia y un tal Vicente Alegría, licenciado de presidio.

Luego fueron á la calle de Guillem de Castro, esquina de Jesús, taller de marmolista, deteniendo á Enrique Díaz y á su esposa.

Junto á esa casa habitaba José Borroso, á quien detuvieron, como igualmente á su esposa y á la sirvienta Dolores Borroso.

Después pasaron al núm. 36 en la

misma calle, deteniendo á un tal Francisco Gartirol, á su sirvienta y á dos catalanes que allí estaban de visita, según manifestaron, pero dió la coincidencia de que los equipajes los tenían depositados en casa José Rico, á quien también iban á detener.

Este Rico habita en la calle de Cuarte, núm. 191, y en él fué detenido juntamente con su mujer y un licenciado de presidio, llamado Iniesta, que salió de la penitenciaría el 14 de Mayo último.

Durante las visitas, las autoridades se incautaron de varios papeles que vienen á demostrar que se trata de una cuadrilla de enterradores, resultando el confiado Duate; la encargada de la correspondencia la apodada Madrileña, domiciliada en el núm. 5 de la calle de Entenza; otros individuos encargados de los demás trabajos, como son hacer llegar los papeles á manos del calígrafo del penal y los de éste á los de fuera, ordenar y dirigir las estafas, etc., etc., y por último, la cobradora, ó sea la que el día 11 del corriente mes estuvo en Meliana á cobrar la suma estafada al caballero portugués, no es otra que la Dolores Barroso, detenida en la calle de Guillem de Castro.

A última hora de ayer el juzgado ordenó la detención del conductor de la correspondencia y el peatón de Meliana.

EXTRANJERO

El célebre poeta Joaquín de Bellay, llamado el Ovidio francés, va á tener en breve su estatua, que se inaugurará en el próximo Septiembre en Amiens, patria del poeta.

De Bellay gozó de una gran popularidad durante la época de Francisco I, por sus versos fáciles y elegantes, sus admirables sonetos, sus odas y sus elegías llenas de naturalidad y gracia.

Murió hace 305 años de una apoplejía, y sus últimos años los pasó en un retraimiento absoluto, consagrado exclusivamente á trabajos literarios.

Dicen de Seraing que ha sido gravemente herido de un pistoletazo el comisario de policía.

Créese que se trata de un nuevo crimen anarquista.

Nana, no la protagonista de la obra de Zola, sino el rey de Berin, cansado de las exigencias de los ingleses que hacen sentir demasiado pesadamente su protectorado sobre el monarca de aquella región del Níger, se ha vuelto contra ellos y se ha puesto al frente de diez mil hombres convenientemente equipados á la europea para batirlos y rechazarlos del país.

Los ingleses, al ver esta actitud de Nana se han encaminado á la costa y se han embarcado en el *Alecto*, intentando remontar el curso del río para sitiar á Berin. Pero no han contado con la huésped, representada en esta ocasión por el calado del *Alecto*, que le imposibilita llegar hasta Berin, la capital de Nana.

«Ayer, á eso de las cuatro de la tarde, dice un periódico de París del 22, se presentó en la prefectura del Sena, en el despacho de la Casa Consistorial, una señora sencillamente vestida y manifestó que deseaba hablar á M. Lopin, empleando en la sección de títulos, y hermano del concejal Grenelle.

Avisado M. Lopin, vino á ver á la expresada señora; pero ésta, apuntándole un revólver que tenía en la mano, lo disparó contra él dos veces.

M. Lopin retrocedió instintivamente y fué á refugiarse detrás de una puerta que da al patio exterior de la Casa Consistorial. Allí le persiguió su agresora y le disparó otros dos tiros de revólver, que por fortuna no alcanzaron á M. Lopin, y como llegasen en seguida empleados y dependientes de oficina al lugar de la es-

cena, atraídos por el ruido, lograron desarmar á la señora, mientras que un dependiente de oficina la ponía en la imposibilidad de continuar sirviéndose de su arma.

La señora se dejó llevar al cuartelillo por los agentes de policía sin oponer la más mínima resistencia.

Todo el mundo rodeó entonces á M. Lopin y se vió que no estaba herido. Las dos primeras balas se perdieron en el traje, que agujerearon.

M. Lopin, acompañado de su padre, que había venido por casualidad á la Casa Consistorial, fué á declarar á la comisaría de policía.

No se sabe aún á punto fijo á que móvil obedeció la señora; pero se presume que se trata de un acto de venganza personal.»

SECCION POLITICA

Crónica

El Correo Español, lanza la boina al aire, en su número del día 24, para decir que no es exacto que D. Carlos, «ni ahora ni nunca, haya prometido, ni al emperador de Austria ni á nadie, que mientras esté doña Cristina en el trono (con *T* mayúscula) no hará movimiento alguno para restaurar la monarquía tradicional española.»

Esto de la monarquía tradicional española, lo creen los infelices carlistas que dieron su dinero y derramaron su sangre en las trincheras y se gastaron un dineral en las suelas de las alpargatas, al huir delante de las bayonetas de los ejércitos liberales. Porque saben muy bien los conspicuos carlistas que aspiran al cargo de secretarios de despacho de un rey sin corona, cetro, ni trono, que éste ni representa ni puede representar jamás la tradicional monarquía española.

Por supuesto que *El Correo Español*, como no desperdicia ocasión de ser y aparecer cortesano, llama á su candidato á la realeza, D. Carlos y al presidente de la República francesa Perier á secas. ¡Un tal Perier! dirán los carlistas.

Pues ese tal Perier dispone, como jefe de Estado, de una soberanía ante la cual don Carlos mismo se inclina, humilla la cerviz y presenta memoriales. Y esa soberanía no la ejerce sobre un pueblo arruinado, sin hacienda, sin marina, casi sin ejército y con la voluntad nacional casi secuestrada,—como sucede á la España borbónica,—sino que es soberano responsable de sus actos y de su voluntad, y está en la cima de un estado que tiene escuadras poderosísimas y uno de los ejércitos más potentes que han visto las edades.

No tiene, pues, porqué hombrarse con Mr. Casimiro Perier D. Carlos de Borbón, á quien llamamos así por ser más corteses con él que lo son los carlistas con el presidente de la República francesa.

Además de esto, cuando han re-

presentado ni los Borbones proscritos, ni los Borbones reinantes, la tradicional monarquía española? Esa monarquía quedó herida de muerte en los campos de Villalar, agonizó en Zaragoza al pie del caldoso de Lanuza, y fué enterrada en Cataluña al advenimiento del primer Bobón á España, cuyo asiento en el trono nos costó la afrenta de Gibraltar y la merma del Rosellón, y cuya ley Sálica ha servido de amparo á todas las hazañas sangrientas de la *carlistería*.

Los Borbones reinantes son monarcas, hablando según la ley nos lo manda, constitucionales. Los Borbones proscritos no pueden llegar ni á eso. Han ensangrentado el suelo de la patria por querellas dinásticas, que no por salud del pueblo. Y han sido vencidos siempre, antes, teniendo á su lado al clero y la odiosa tradición de la intransigencia ultramontana.

Hoy, los íntegros, les niegan en nombre de la fe religiosa, su apoyo, y el clero, en obediencia á León XIII, está en contra suya. El régimen aquel que nos llevó á soportar las vergüenzas de Valencay, con monarcas calificados por Napoleón I de imbéciles y cobardes, no volverá.

Por lo demás, ó D. Carlos quiere engañar al gobierno francés, instalándose en París, para conspirar á sus anchas contra las instituciones, lo cual sería desleal, ó pretende engañar á sus partidarios, diciéndoles que es fiero é insaciable enemigo de las instituciones que apoya con su torpe conducta.

J. M.
(*La Justicia*.)

MAHÓN

Casino Unión Republicana Elecciones

Reunida la Junta general, para acordar la norma de conducta que debe seguir el partido republicano, en las próximas elecciones provinciales, resolvió por unanimidad no presentar candidato propio dejando en libertad á los individuos del partido para emitir sus votos en favor de los Sres. Canals y Estela por ser los candidatos de significación más liberal de los que aspiran á la Diputación.

El Vice-Presidente, Miguel Oleo.

Con gusto hemos leído en los diarios de Barcelona el resultado de los pruebas verificadas en el «Asilo Naval», referentes al nuevo aparato salva-vidas que su inventor Sr. Barceló ha titulado «La Medusa Insu-

mergible,

El "Medusa," es sencillamente un chaleco ó cinturón de corcho que se adapta al cuerpo por medio de correas y que al caer al agua, forma una especie de para-caidas manteniendo el cuerpo verticalmente y quedando fuera del agua la cabeza y parte del cuerpo. El resultado fué satisfactorio como lo demostraron varias personas que se arrojaron al mar sin saber nadar, entre ellas dos señoras y varios niños. La goleta "Consuelo," ó sea el "Asilo Naval," se hallaba vistosamente engalanada, y varios botes tripulados por los pequeños marineros del albergue flotante, iban en busca de las personas invitadas á la Plaza de Medinaceli para conducir las á bordo. Allí asistieron muchas de las autoridades de Barcelona, y los Comandantes del "Alfonso XII," y "Reina Regente," el Mayor de la Escuadra y una comisión de Guardias Marinas, el Comandante de la fragata norte americana, su Cónsul, y gran número de señoras y señoritas. En el portalón recibía á los invitados el digno Presidente del "Asilo," nuestro ínclito paisano D. Esteban Amengual, con aquella finura y cortesía como sabe él hacerlo.

Terminadas las pruebas, sirvióse un exquisito lunch en una mesa corrida de popa á proa, adornada con flores, ricos manjares y vinos, entre los que sobresalían, los jamones, mortadelas, biscuit glacé, el Jeréz y el Champagne. La banda del "Asilo Naval," dejaba oír sus notas armoniosas. Al destaparse las primeras botellas, el Sr. Amengual con fácil y correcta palabra inició los brindis, siguiéndole en nombre de la prensa un redactor de un periódico y el Sr. Salas Anton, haciendo votos por la prosperidad del salvavidas, y á fin de que sea adoptado cuanto antes por la marina, pescadores y demás, y pueda disminuir el número de víctimas que hallan sepultura en el fondo del mar.

Siendo una obra de caridad, y un bien para la marina, no extrañamos que D. Esteban Amengual haya cedido la "Consuelo," y haya también contribuido á que se propague la compra del "Medusa Insumergible."

Desde estas columnas mandamos nuestra enhorabuena al distinguido paisano nuestro D. Esteban Amengual y Begowich, digno Presidente del "Asilo Naval," español.

No es tan solo en Mahón donde se sienten grandes calores á causa de los vientos húmedos del Este; véase lo que dice *El Isleño* de Palma en su número de ayer lunes:

"Aquello de que la monja lo enciende y el fraile lo apaga, refiriéndose á los días de calor canicular, ha quedado desmentido este año, pues ha resultado al revés. Tanto es así que desde el día de San Bernardo hemos venido experimentando

los días mas pesados y calurosos del estío.

Y lo peor es que al parecer no lleva trazas de acabar."

Nuestro estimado amigo D. Antonio Pons Olives, Vice gerente del Banco de Mahón ha tenido la alegría de ver nacer su primera hija.

Felicitémosles sinceramente, lo mismo que á su señora esposa D. María del R. Fornaris, y al mismo tiempo, y en nombre de ambos, participamos á sus muchos amigos la grata noticia.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 28.

De Palma vapor *Menorca*, cap. D. F. Cardona, con 18 trips., 22 pasajeros y varios efectos.

De Argel vapor «Correo de Alicante», capitán D. José Salinas, con 19 trips., 36 pasajeros, lastre y efectos.

De Palma laúd de pesca «Nuestra Sra. de Gracia», pat. Pedro Moll, con 6 trip. y lastre.

Buques despachados

Día 25.

Para Barcelona vapor *Menorca*, cap. D. Francisco Cardona, con 18 trip. y efectos.

Para Palma y Argel vapor «Correo de Alicante», con 19 trip., y efectos.

Para Barcelona vapor ruso «Orión», cap. Mr. Emil Ljungberg, con 21 trip. y lastre.

1894

Hoja del Calendario para mañana

Agosto 29 Miércoles

La Degollación de San Juan Bautista.

Sale el Sol á las 5'25.—Pónese á las 6'36. Luna: sale 5'12 M.—Pónese 7'00 T.

SECCION LIBRE

Un rato á neos

La paz más dulce y bienhechora reina entre los neos.

Ellos desprecian los bienes terrenos, las dichas mundanas; ellos inspiran siempre sus actos en la justicia y en la más pura moral cristiana; ellos perdonan las injurias, y cuando son desposeidos, vejados, escarnecidos, humillados, se resignan mansamente y se sacrifican por la mayor gloria de Dios.

Allá va una prueba de la justicia nea.

En el concurso á curatos vacante en la diócesis de Jén parece ser que las ternas se han confeccionado á gusto solamente de algunos favoritos que abusan, en toda ocasión, de la excesiva bondad de aquel prelado.

Otra prueba de resignación.

"Apenas se ha vislumbrado la formación de las ternas, enviadas ya para su aprobación, al ministerio de Gracia y Justicia, cuando el clero de aquella diócesis ha prorumpido en amargas quejas y acerbas censuras."

Veremos lo que hace el Nuncio, si se lo cuentan.

Prueba de respeto, de orden, de fervor religioso y de mansedumbre.

El día 16 del corriente "se dió sepultura en el cementerio de Palma del Rio al cadáver de doña Belén Muñoz Villa, acordándose despedir el duelo en la iglesia de Nuestra Señora de la Asunción,"

Así se hizo, en efecto; pero en el momento de rezar, encomendando á Dios el alma de la difunta, un monaguillo quiso apagar las luces por orden superior, á lo que los fieles se opusieron, en vista de ser hora avanzada de la tarde.

Viendo el sacristán el derroche de cera que ocasionaba tener las luces encendidas, con fueros verdaderamente... sacristanescos decidió cumplimentar lo mandado, dejando la iglesia en la más completa oscuridad. Algunos individuos dieron con su cuerpo en las sillas que había en la iglesia, é indignados todos por haber presenciado casi á diario abusos como aquel, tiraron las sillas, formando un estrépito de mil... demonios, aunque estaban en la casa de Dios, permitiéndose á más apalear bancos, sillones y puertas con creciente furor."

"Esto, Inés, ello se alaba; no es menester alaballo."

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Anarquistas, toreros, moros y cólera.—El sultán no ha muerto.—De anarquista á fraile, ó los extremos se tocan.

Madrid 27, 11'10 n.

Han sido detenidos en Bilbao dos terribles anarquistas.

Ha fallecido el banderillero Cartujano.

Las noticias oficiales de Melilla acusan completa tranquilidad en la plaza y en el campo.

Siguen los casos de cólera en Marsella.

El Sr. Sagasta ha aplazado su viaje á Ávila.

En los centros oficiales no hay ninguna noticia que confirme el rumor de la muerte del sultán á consecuencia de las viruelas.

El anarquista Salvador ha confesado, manifestando deseos

de hacer una pública retractación de sus ideas é ingresar en un convento.

El Sultán está bueno.—Siguen los temporales.—El de las húngaras.—Nicaragua.—Los chinos y los japoneses.

Madrid 27, 5'30 t.

Oficialmente está desmentida la noticia circulada estos últimos días de que el Sultán de Marruecos había fallecido á causa de una invasión de viruela.

Siguen los temporales causando grandes destrozos.

El pretendiente D. Carlos ha desmentido que contrajera ningún compromiso con España. Niega también que haya pedido permiso al Gobierno francés para ir á París.

Se han producido desórdenes en Nicaragua.

Los chinos han decapitado en Formosa 50 japoneses. Témesese que éstos tomen represalias.

Incendio espantoso.—Temor á las explosiones.—Llegada del Presidente enfermo.

Madrid 28, 11'30 m.

Ha ocurrido un terrible incendio en un almacén de granos y otros de aguardientes de la calle de Fuencarral.

El edificio del primero ha quedado destruido.

Procédase á inundar los sótanos del segundo para evitar explosiones del alcohol que contienen.

Son enormes las pérdidas sufridas.

El Sr. Groizard ha llegado á Burgos.

Sigue indispuerto el Sr. Sagasta.

Cupones, Cubas y Exterior, Interior y Amortizable, se compran desde hoy en muy buenas condiciones.

CAMBIO MAHONÉS

8—Infanta—8

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

Madrid 27, 4'30 t.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 por 100 interior', 'B. H. de Cuba 1886', 'Obligaciones Francia', etc.

Empeños del Casino Mercantil

Interior: 22 rs. vn. paga alista. Exterior: ... balde

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahón

En virtud de lo acordado por el Ayuntamiento de mi presidencia en sesión de 21 del actual, tendrá lugar en las Casas Consistoriales el día 15 de Septiembre a las doce de la mañana la subasta oral por el sistema de pujas a la llana para la venta de un coche propiedad de la corporación municipal, el cual se hallará de manifiesto en el Hospital Civil.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de mil pesetas y no se admitirá postura que no cubra dicha suma.

Para hacer posturas deberá constituirse un depósito en la caja del Ayuntamiento de cincuenta pesetas, debiendo el rematante efectuar el pago en el acto de hacerse cargo del coche, y perdiendo el depósito en el caso de no verificarlo en el término de ocho días.

Mahón 27 Agosto de 1894.—El Alcalde Presidente, Sebastián Vinent.

Contabilidad

El proyecto de presupuesto extraordinario formado por esta Corporación para el corriente año económico de 1894-95, según disposición del Sr. Gobernador de esta provincia de fecha 30 Junio último, queda expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento por espacio de quince días a los efectos del artículo 46 de la ley municipal.

Mahón 27 Agosto de 1894.—El Alcalde Presidente, S. Vinent.

Alcaldía de Mahón

Consumos

El jueves próximo, día 30 del corriente a las once de su mañana, se reunirá en estas Casas Consistoriales la Junta administrativa de Consumos para ver y fallar el expediente de aprehensión de treinta y dos litros de alcohol que se introdujeron fraudulenta y en la noche del 23 por un cercado lindante con el Cuartel de esta ciudad.

En su consecuencia, se cita a los dueños, encargados o conductores de dichas especies, a fin de que puedan comparecer al acto y hacer uso del derecho que crean convenientes. Mahón 25 Agosto de 1894.—El Alcalde, S. Vinent.

Reemplazos

El individuo de la primera Brigada de Sanidad Militar, Sebastián Amor Ramis, se servirá presentarse en la Secretaría de este Ayuntamiento para enterarle de un asunto que le interesa. Mahón 27 Agosto de 1894.—El Alcalde—S. Vinent.

Para vender

Hay toda clase de herramientas y útiles para cualquier trabajo de albañilería. Todo está en buen estado y se dará por un precio muy cómodo por tener que ausentarse su dueño.

En esta imprenta informaran.

Nodrizas

Hay una joven de Alayor la cual de searía hallar criatura para amamantar. Para informes, calle de la Reina n.º 54.

Planchadora

Calle del Arco n.º 40.

Dr. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS Dr. KLEIN

DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, CONVALENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, &c. Estas pastillas pueden tomarse solas ó también disueltas en agua formando solución de fosfato de cal. Ventajas que tienen sobre los otros preparados de cal: 1.º Ser completamente asimilables (digeribles); 2.º No contener nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos predispuestos a congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales, á quienes tanto perjudican los preparados que contienen hierro; 3.º Estar dosificadas con exactitud; 4.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado de cal más económico, pues contiene doble cantidad de fosfato de cal que los que se venden á mayor precio.

ASMA LICOR ANTIASMÁTICO DEL Dr. KLEIN

Cura el asma atacando las causas productoras del mal. Calman al momento los ataques de asma, por intensos que sean. El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

TOS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. KLEIN

Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por rebelde é crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

LA UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de Seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Table with financial data: Capital social 10 000 000 Francos, Reserva 7 635 000, Primas a cobrar 71.660.157, Total 89.295.157

Table with financial data: Capitales asegurados 14 729 521.163, Sinistros pagados 183.000.000

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colon, y calle Merced, 20, 22 y 24. Director: D. E. Ges. SUB-DIRECTOR: D. Federico J. Cardona, calle Gracia, 45 y Muelle.—MAHÓN

MAGNÉSIA VALENZUELA

La acreditada magnesia efervescente se vende a una peseta el bote. De venta en las principales farmacias de Mahón y demás pueblos de Menorca.

Subasta

El día 16 del próximo Setiembre á las once de la mañana, se venderá en licitación verbal y ante el Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de sus dueños, las fincas siguientes: 1.º Una casa situada en Villacarlós, calle de Calapedrera n.º 27 formando esquina con la calle de San José. Y 2.º Una viña derruida que antes era de 3000 cepas situada en terreno de Trebeluger del término de dicho pueblo de Villa Carlos. Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta obran en poder del referido Notario.

Dinero

Se procura su colocación á préstamo en primeras hipotecas. Medió por ciento de comisión. Informes: Mahón, Devá, 16, 1.º

Sardina salada

(pinxes) clase superior Se vende en el almacén del Andén de Poniente n.º 22 á 3.50 la arroba de 10 kilos.

Pensionado

á cargo de D. Juan Benejam, Ciudadela, queda lugar para 2 ó 3 alumnos internos de 1.º ó 2.º enseñanza. Se facilitan explicaciones verbales ó escritas.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos el EXTRACTION ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

Enfermedades SECRETAS

Veneré y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, Hagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.



LA FUNERARIA

TALLER DE ATAÚDES Plaza Miranda, 3.

Los dueños de este antiguo y acreditado establecimiento participan al público que han recibido un rico y variado surtido de adornos y dibujos á precios módicos y al alcance de todas las fortunas.

Advertencia—A fin de evitar abusos ó equivocaciones suplicamos á nuestros numerosos favorecedores, se sirvan pedir nota de precio de los ataúdes hechos y á medida en el Taller, Miranda, 3, ó bien en el Almacén de muebles de Juan Sintés, plaza del Principe, 6, ó calle Cos de Gracia n.º 129 en casa del Recaudador de «La Funeraria», D. Juan Roselló. Se facilitarán muestras de adornos en los mencionados puntos.

Para vender

Lo está la casa con huerto y sótano de la calle de Gracia n.º 5. Para informes calle de la Infanta 72.

Lo está en Villacarlós calle del Puerto la casa n.º 37, con cisterna, jardín, pozo y huerto, con salida á la calle de Bellavista.

Informarán en Mahón, Arravallata, 45.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle del Comercio n.º 9.—Informarán Morera i i.

Lo están los altos de una casa de nueva construcción, calle de San José número 33. Informarán en la misma.

Circo Colón

Temporada de bailes de verano de 1894. Gran baile para el próximo domingo. Gran rebaja de precios: Entrada para caballero, 15 céntimos.—Id. para niños, 10 céntimos.—Señoras gratis.—Suscripción al baile, 20.—La comisión.

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

Para Palma

Saldrá el próximo viernes 31 del actual, á las 5 de la tarde el vapor

MENORCA

al mando del capitán D. Francisco Cardona. Amite carga y pasajeros á precios reducidos. Despacho: Infanta, 24.

Imprenta de Bernardo Eabregues, San José, 69. Despacho: Nueva, 25.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes,

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositorios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos el EXTRACTION ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositorios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Veneré y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, Hagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, Rojedad de sangre ó desearne de las encías, Huxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentifrico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositorios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.